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CONFRARIA DA CALDEIRA DE PEIXE E DO CAMARÃO CELEBROU O V CAPÍTULO 

“LEVAMOS TODAS AS SEMANAS ESPINHO PELO 
PAÍS FORA”

E mídio Concha, arrais da 
Confraria da caldeirada 

de peixe e camarão de Espinho 
mostrou-se contente pelo V 
Capítulo realizado na semana 
passada e traça metas para o 
futuro da Associação.

Sendo uma Confraria uma As-
sociação de pessoas ligadas por 
um interesse em comum, poden-
do, inclusive, ser um grupo de 
indivíduos que exercem a mesma 
prof issão, esta conta já com sete 
anos de atividade e passou por 
três direções, sendo o seu atu-
al arrais/presidente (adotando 
os nomes da companha) Emídio 
Concha de Almeida, cozinhei-
ro e docente. Conta-nos como 
têm tentado contornar esta crise 
pandémica e que atividades têm 
conseguido manter, apesar de 
todas as restrições do passado 
ano, de modo a continuarem a 
representar a nossa cidade 50 
semanas por ano em Por tugal 
inteiro, incluindo Madeira e Aço-
res. Fazem questão de percorrer 
o país e levar a nossa gastrono-
mia, o camarão de Espinho, a 
nossa gente, a nossa cidade às 
bocas e palato de outros con-
frades.

Na semana passada realizaram, 
f inalmente, o seu evento mais 
importante, o Capítulo, juntando 
300 pessoas em representação 
de mais de 50 confrarias, vindos 
de diferentes par tes do país , 
desde Vila Real de Trás-os-Mon-
tes a Vila Real de Santo António, 

com o intuito de aclamar o nosso 
peixe e a arte xávega, que enten-
dem que deve ser defendida com 
unhas e dentes.

“ D es ta  conf rar ia  f az  par te 
quem é proposto por um dos 
confrades e aprovado em Assem-
bleia Geral. Também os membros 
honorários, que são pessoas im-
portantes naquilo que diz res-
peito à gastronomia e arte xáve-
ga, integram o grupo. Neste nos-
so último capítulo nomeámos o 
Mestre Lindolfo e o João Carlos 
Breda, ambos ligados à gastro-
nomia, por exemplo. Claro que 
a mesma não é só composta por 
cozinheiros.  Temos elementos 
que são grandes apreciadores, 
outros que são cozinheiros e al-
tamente qualif icados. Acima de 
tudo, o que nos une é este gosto 
em levar a outras cidades aquilo 
que mais nos representa e que 
de melhor temos para oferecer 
da nossa cidade.”

PROGRAMA “VAMOS COMER 
PEIXE” NAS ESCOLAS

Quanto às atividades, confessa 
ter sido um ano difícil e com al-
gumas preocupações devido ao 
facto de não poderem contactar 
diretamente com a população.

“Somos bastante ativos e ten-
tamos, inclusive, juntar-nos fre-
quentemente e ir jantar mensal-
mente a um restaurante diferen-
te da zona para apoiar o comer-
cio local,  mas até esse tipo de 
atividade nos foi limitado, visto 
que não podíamos juntar-nos 
em grupos. É impor tante res-
salvar que levamos também as 
nossas escolas a conhecer a arte 
xávega, as diferentes espécies 
de peixes e até confecionamos 
a caldeirada para estes poderem 
experimentar. Temos ainda uma 
atividade denominada “Vamos 
comer peixe” na Escola n.º 2 por-
que chegámos à conclusão de 
que os mais novos consomem 
menos peixe por este não ser 
bem confecionado na generali-
dade. Quando cozinhamos para 
eles e preparamos o peixe sem 
espinhas e escamas eles adoram. 
Queremos criar esta proximida-
de junto das escolas e queremos 
retomar esta atividade o quanto 
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“Tivemos mais de 
300 participantes 
e mais de 50 
confrades que 
vieram no dia 
anterior para cá”  
_ Emidio Concha

V capítulo da Confraria reuniu cerca 300 confrades em Espinho.

antes e estendê-la a outras es-
colas. Fazemos take-away para 
restaurantes, fazemos intercâm-
bios com outras confrarias onde 
levamos a nossa caldeirada.. .  No 
f inal de contas, levamos todas as 
semanas Espinho pelo país fora” 
explica com entusiasmo.

“QUEREMOS ESTAR MAIS 
PERTO DO BAIRRO 

PISCATÓRIO”

Emídio conta-nos que o Capí-
tulo, o momento mais alto das 
confrarias e que acontece de 
dois em dois anos, é o ponto alto 
do calendário pois é o momen-
to em que têm oportunidade de 
dar a conhecer a nossa caldeira-
da e o nosso peixe, recebendo 
as outras confrarias na cidade 
e mostrando-lhes a nossa tradi-
ção. “Tivemos mais de 300 parti-
cipantes e mais de 50 confrades 
que vieram no dia anterior para 
cá e isso implica pagarem o seu 
alojamento, investirem em com-
pras no comércio local,  o que 
traz dinheiro à cidade. Este aspe-
to de impulso à economia local 
também é de valorizar e o facto 
de, todas as semanas, visitarmos 
confrarias diferentes e levarmos 
sempre o nosso camarão ou a 
nossa caldeirada, dando a co-
nhecer o nosso peixe também 
ajuda muito a nossa economia a 
longo prazo, convidando as pes-
soas a visitarem a nossa cidade 

e conhecerem a gastronomia 
local”.

Para futuro, ambicionam vol-
tar a pegar no projeto “Comer 
peixe” nas escolas e querem ini-
ciar um novo: consiste em visi-
tar os restaurantes e gravar um 
prato distintivo de cada um, de 
modo a criar algum impacto e 
distinção entre eles e convidar 
as pessoas a irem aos mesmos 
por causa daquele mesmo prato. 
Criaram, também, um livro de 
receitas nesta pandemia com o 
contributo de várias pessoas e 
que está à disposição dos con-
frades, das confrarias e quem 
mais estiver interessado.

“Queremos aproximar-nos dos 
nossos vareiros, da nossa xáve-
ga, das nossas tradições. Crian-
do eventos que possam decorrer 
dentro daquilo que é a chamada 
zona da mata. Queremos arrastar 
o centro para aquela zona e con-
vidar as pessoas a visitar o bairro 
piscatório.”.

Por último, deixa o agradeci-
mento ao município pelo apoio 
que lhes tem sido prestado e 
confessa que faz falta terem 
um espaço onde possam fazer 
workshops, ações de formação 
com os restaurantes que são 
seus parceiros e que precisam 
de maior e mais rigorosa prepa-
ração e mostram-se disponíveis 
e muito interessados em cola-
borar com a comunidade nesse 
sentido. RR
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NA ELEIÇÃO DO CONSELHO-GERAL

PAIS CONTRA “ATO ELEITORAL VICIADO” NO 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS MANUEL LARANJEIRA

O s pais e encarregados 
de educação do Agrupa-

mento de Escolas Manuel La-
ranjeira denunciaram um “ato 
eleitoral viciado” para eleição 
do conselho-geral dessa estru-
tura, atribuindo aos procedi-
mentos irregularidades como 
as “da época do Estado Novo”.

Em causa estão acusações de 
que a eleição dos representantes 
para o conselho geral - aponta-
do como órgão responsável por 
def inir  as l inhas orientadoras 
das respetivas escolas - decor-
reu sem a convocatória devida, 
apresentando a sufrágio uma lis-
ta única e omitindo da respetiva 
ata aspetos pertinentes ocorri-
dos durante a assembleia.

Branca Célia Dias é a porta-voz 
do grupo de nove educadores 
que assinaram a declaração de 
voto opondo-se à forma como 
o processo decorreu e, reconhe-
cendo-se como ex-candidata à 
direção do agrupamento, decla-
ra: “Este ato eleitoral foi viciado 
e, por conseguinte, inconstitu-
cional, pois foi apresentada uma 

lista única, como na época do 
Estado Novo. Não houve convo-
catória [em espaço público ou 
por contactos pessoais] e o ho-
rário [da eleição] coincidiu com 
a saída do trabalho da maioria 
dos pais”.

A representante do referido 
grupo de educadores acrescen-
ta que “apenas foram convida-
dos 20 encarregados de edu-
cação” para a sessão eleitoral 
e que esse foi precisamente “o 
total de votos apurados”, entre 
os quais oito favoráveis à lista 
única, outros oito em branco e 
quatro abstenções “que nem se-
quer foram referidas pela mesa 
da assembleia”.

Sustentando a sua argumenta-
ção nos termos da Lei de Bases 
do Sistema Educativo e dos De-
cretos-Lei 75/2018 de 22 de abril, 
372/90 de 27 de novembro e 
4/2015 de 07 de janeiro, os nove 
educadores que se opuseram 
aos procedimentos já apresen-
taram a devida queixa às enti-
dades competentes, remetendo 
um pedido de impugnação das 
eleições “para a Direção- Geral 

das Ativ idades Educativas ,  a 
Inspeção- Geral de Educação, a 
Provedoria de Justiça e a Comis-
são de Acesso aos Documentos 
Administrativos”.

“PÉSSIMO AMBIENTE QUE SE 
VIVE ATUALMENTE NO 

AGRUPAMENTO”

Branca Célia Dias realça que 
esta situação “demonstra o pés-
simo ambiente que se vive atu-
almente no Agrupamento de 
Escolas Manuel Laranjeira”, até 
porque, na sequência de elei-
ções anteriores também “muito 
mal conduzidas”, essa estrutura 
está atualmente a ser sujeita a 
“um inquérito da Inspeção-Geral 
da Educação para averiguar não 
só irregularidades no conselho-
geral, mas também a falta de de-
mocracia - já que os membros da 
mesa foram designados e não 
eleitos”.

A mesma porta-voz nota ainda 
que na mesma estrutura “tam-
bém estão a decorrer eleições 
para os representantes dos alu-
nos e funcionários”, mas af irma 

que “a presidente da CAP [Comis-
são Administrativa Provisória] 
está a pressioná-los, chamando-
os à direção e atribuindo-lhes 
uma avaliação pouco satisfatória 
para os fazer desistir” de con-
correrem. A mesma “persegui-
ção” se aplica aos funcionários 
do agrupamento que têm f ilhos 
a estudar nas respetivas escolas 
e “estão a ser pressionados para 
não participarem nas eleições”.

Branca Célia Dias espera agora 
que uma intervenção hierárqui-
ca superior venha “acabar com 
a falta de transparência” na di-
reção do agrupamento, já que 
o que se está a passar nessa es-
trutura é “uma vergonha para a 
democracia e mais grave ainda 
por ser numa escola, na qual se 
formam cidadãos com os princí-
pios da igualdade”

A direção do Agrupamento 
de Escolas Manuel Laranjeira 
não quis comentar o assunto, 
declarando que esse respeita 
apenas ao conselho - geral .  A 
responsável por esse órgão, por 
sua vez, não esteve disponível.  
MV

EM ANTA

PROCISSÃO PARA CELEBRAR 
O S. MARTINHO

No passado dia 14 de novem-
bro, Anta voltou a acolher a pr-
ocissão em honra de S. Martinho. 
O evento não se realizou no ano 
passado devido à pandemia mas 

este ano voltou a percorrer as 
ruas da freguesia antense.

A festa religiosa contou ai-
nda com uma miss a  so lene 
na Igreja Paroquial  de Anta.  

NA ZONA DO RIO LARGO

REQUALIFICAÇÃO DA ZONA 
NORTE COM DESVIOS

Com a realização da requali-
f icação da entrada nor te do 
concelho, a autarquia informa 
que os trabalhos que decorrem 
na rua 66, colocam o trânsito 

daquela via a circular apenas 
num sentido.

O término dos trabalhos tem 
prazo previsto para 31 dezembro.  
NO
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COVID-19

INCIDÊNCIA CUMULATIVA DESCE LIGEIRAMENTE

PUB.

S egundo o boletim epide-
mio l ó g ico d a D ir e ç ão -

Geral da Saúde (DGS) divul -
gado na sex ta-feira passada, 
a incidência cumulativa (a 14 
dias) em Espinho desceu. Estão 
agora registados 88 casos, me-
nos sete em relação à semana 
passada.

Os números da pandemia con-
tinuam a agravar-se em Portu-
gal, registando-se assim um au-
mento no número de concelhos 
com maior risco de Covid-19. Há 
agora 48 concelhos do país com 
uma incidência cumulativa da 
Covid-19 acima dos 240 casos 
por 100 mil habitantes, mais 18 

do que na semana passada, de 
acordo com os dados divulgados 
esta sex ta-feira pela Direção -
Geral da Saúde (DGS)

No concelho de Espinho, a in-
cidência cumulativa desceu de 
95 para 88. São naturalmente 
bons indicadores levando assim 
Espinho a permanecer na lista 
dos concelhos de risco “baixo 
a moderado” (entre zero a 120 
casos).

No outro ex tremo são dois 
os  concelhos que se encon -
tram em risco ex tremamente 
e l ev a d o,  o u  s e ja ,  m ais  um 
do que na semana passada: 
Pampilhosa da Serra e Marvão.  
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A partir de 17 de novembro

Centro de Vacinação torna a abrir na 
Escola da Seara
Município de Espinho tem luz 

verde da ARS-Norte para a rea-
bertura do Centro de Vacinação 
Covid-19 (CVC) de Espinho loca-
lizado na antiga Escola da Seara 
já a partir de amanhã, dia 17 de 
novembro pelas 12h30.

Segundo nota da autarquia, a 
Câmara Municipal de Espinho vai 
garantir o funcionamento integral 
do CVC, através da contratação de enfermeiros e pessoal médico 
para assegurar administração da dose de reforço da vacina contra 
a Covid-19 (3ª dose) e vacinação contra a gripe sazonal. “O proces-
so vai ser coordenado pelo Serviço Municipal de Proteção Civil em 
estreita articulação com o ACES Espinho/Gaia, e contará com uma 
equipa de funcionários municipais destacada para o controlo dos 
processos de agendamento, assim como para o suporte logístico ao 
funcionamento do CVC” avança a Câmara Municipal.

Com capacidade de vacinação semanal até 1500 pessoas por se-
mana, o Centro de Vacinação de Espinho vai funcionar de segunda 
a sexta-feira, das 12h30 às 19h30, podendo o horário de funciona-
mento ser alargado aos f ins de semana.

Para o presidente da Câmara Municipal de Espinho, Miguel Reis, 
este é um investimento do município crucial para dar uma resposta 
às dif iculdades sentidas pelos nossos munícipes na deslocação para 
o centro de vacinação mais próximo instalado em Grijó, Vila Nova de 
Gaia, e permitirá acelerar o ritmo da vacinação numa altura em que 
se antevê o aumento signif icativo do número de casos em Portugal.

Os utentes vão continuam a ser convocados através de uma cha-
mada telefónica ou de uma SMS para a toma em simultâneo da 
vacina contra a gripe e contra a COVID-19 ou apenas para a vacina 
contra a COVID-19.

Neste momento, todos os utentes com mais de 80 anos que ainda 
não receberam a dose de reforço, podem dirige ao CVC de Espinho 
a partir da próxima 4ª feira sem qualquer marcação. NO
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eNtre as praias de espiNho e Furadouro

apreendidas redes majoeiras
cinco jovens

detidos por 
suspeita de roubo

a polícia de segurança públi-
ca deteve cinco jovens, de ida-
des compreendidas entre os 16 
e os 18 anos, por suspeita da 
prática do crime de roubo.

segundo comunicado da psp 
os suspeitos terão abordado um 
jovem de 15 anos e exigido a 
entrega de um fio que o mes-
mo trazia ao pescoço, tendo-se, 
de seguida, colocado em fuga 
apeada.

após ter recebido o alerta so-
bre o sucedido, a polícia ence-
tou diligências, no sentido de 
localizar e intercetar o grupo 
de jovens suspeitos, o que veio 
a acontecer.

Foi recuperado o fio rouba-
do e apreendido um moinho de 
tabaco, uma caixa pequena de 
plástico e cerca de duas doses 
de liamba.

os detidos foram depois pre-
sentes ao tribunal de turno de 
instrução Criminal de aveiro, 
mas até à hora do fecho desta 
edição não eram conhecidas as 
medidas de coação. no

Pela PsP

detido por tráfico
a psp deteve um jovem, de 

20 anos, por suspeita da prática 
do crime de tráfico de estupe-
facientes. em patrulhamento 
numa rua da cidade de aveiro, 
a polícia, apercebendo-se da 
conduta suspeita do indivíduo, 
de imediato o intercetou, veri-
f icando que se encontrava na 
posse de, aproximadamente, 13 
doses de haxixe, que lhe foram 
apreendidas, bem como a quan-
tia monetária de 48 euros, por 
suspeita de proveniência ilícita. 
após as diligências necessárias, 
o detido foi libertado e notifica-
do para comparecer no tribunal 
de aveiro. no

a U n i d a d e  d e  c o n t r o l o 
costeiro (Ucc) da Gnr , 

aprendeu no dia 6 de novem-
bro, 21 redes majoeiras (redes 
para a apanha da amêijoa), en-
tre as praias de espinho e Fu-
radouro.

esta apreensão aconteceu no 
âmbito de uma ação de f iscal-
ização destinada ao controlo das 
regras de captura. os militares da 
Guarda levaram a cabo uma ação 
de f iscalização com o objetivo de 
controlar a utilização das redes 
de tresmalho, vulgarmente con-
hecidas como redes majoeiras.

No decorrer da ação foram de-
tetadas e apreendidas 21 redes 
majoeiras, que continham 16 qui-
los de pescado diverso, tendo ai-
nda sido elaborados cinco autos 
de contraordenação, cuja coima 
pode vir a atingir os 25 mil euros.

os animais apreendidos foram 

doados ao parque Biológico de 
Vila Nova de Gaia.

a GNr recorda que “a utiliza-
ção destas redes só é permitida 
nas áreas de jurisdição marítima 
compreendidas entre as capi-
tanias do por to do douro até 

à Nazaré,  e no período com-
preendido entre 1 de outubro 
e 30 de abril de cada ano, com 
exceção dos sábados,  domin-
gos e feriados” condição que 
não era cumprida neste caso. .  
MV
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Animais apreendidos foram doados ao Parque Biológico de Gaia.

homem de 25 aNos

ladrão de padarias e gasolineiras 
com pena suspensa

o tribunal da Feira condenou 
na terça-feira passada a uma 
pena de quatro anos e quatro 
meses de prisão suspensa um 
homem, de 25 anos, suspeito de 
ter assaltado várias padarias e 
gasolineiras. durante a leitura 
do acórdão, o juiz presidente 
disse que o tribunal deu como 
provado os factos constantes na 
acusação.

a pena única resultou do cú-
mulo jurídico das penas parce-
lares aplicadas ao arguido pela 
prática de quatro crimes de rou-

bo, um dos quais na forma ten-
tada. o juiz presidente explicou 
que o tribunal decidiu suspender 
a aplicação da pena atendendo 
à ausência de antecedentes cri-
minais do arguido, que está a 
fazer tratamento à dependência 
de estupefacientes.

durante o julgamento, o ar-
guido fez uma conf issão integral 
e sem reser vas dos factos que 
constavam da acusação, alegan-
do que roubava para sustentar o 
vício da droga.

os assaltos ocorreram entre 

24 de fevereiro e 8 de março, 
em duas gasolineiras e duas 
padarias. Nas três primeiras si-
tuações,  o arguido conseguiu 
apropriar-se de 400 euros e dois 
maços de tabaco.

No últ imo caso,  retirou 60 
euros da caixa registadora e 
quando se preparava para sair 
da loja com o produto do rou-
bo, foi  agarrado pela funcio -
nária e por colegas que vieram 
em seu socorro e que o imobi-
lizaram até à chegada da GNr.  
MV

puB.

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

RUI 
ABRANTES

ADVOGADO
Rua 18 n.º 582 - 1.º Dt.º

4501-901 ESPINHO

Tlf: 227343811
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NA UNIDADE DE SAÚDE FAMILIAR DE ESPINHO

MINISTRA DA SAÚDE INAUGUROU 
CONSULTÓRIO DE SAÚDE ORAL

Cerimónia

Corpo de 
Bombeiros com 
cinco novos 
elementos

No passado dia 13 de novem-
bro, teve lugar a cerimónia de 
promoção e ingresso de cinco 
novos Bombeiros do Concelho 
de Espinh, no quartel.

O comandante Pedro Louro 
anunciou a obtenção da certi-
ficação da Gestão da Qualidade 
ISO 9001:2015 para todas as áre-
as de atividade da Associação/
Corpo de Bombeiros, primeiro 
caso no país, facto que condu-
ziu à atribuição de dois louvo-
res aos bombeiros responsáveis 
pela implementação deste sis-
tema.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Espinho, Miguel Reis, 
esteve presente na sessão e re-
forçou a intenção de manter 
a estreita colaboração com a 
instituição, af irmando que “é 
prioritário para a Câmara Mu-
nicipal a segurança e a proteção 
da população”. NO

Em Nogueira da Regedoura

VGP Park foi 
inaugurado

No passado dia 4 de novem-
bro ocorreu a inauguração do 
VGP Park Santa Maria da Feira, 
o primeiro parque da empresa 
em território nacional. 

O novo espaço conta com 
30.000 metros quadrados edi-
ficados, num terreno de 73.500, 
localizado junto à A1 e ao CREP 
A41, a Circular Regional Exterior 
do Porto. 

A partir do próximo ano o 
novo espaço vai acolher os ar-
mazéns da Rádio Popular do es-
pinhense Ilídio Silva. NO

M ar ta Temido, Ministra 
da Saúde, inaugurou na 

sex ta-feira passada, na  Uni-
dade de Saúde Familiar de Es-
pinho, o consultório de saúde 
oral, integrado no Serviço Na-
cional de Saúde.

Para mostrar que a saúde oral 
é uma das prioridades no inves-
timento dos cuidados de saúde 
primários,  Mar ta Temido inau-
gurou na sex ta-feira passada 
um consultório de saúde oral, 
na Unidade de Saúde Familiar de 
Espinho. Esta valência está in-
tegrada no Serviço Nacional de 
Saúde e segundo a ministra “vai 
democratizar e facilitar o acesso 
aos cuidados de medicina den-
tária dos munícipes”.

Esta visita contou também com 
as presenças do presidente da Câ-
mara Municipal de Espinho, pres-

identes das Juntas, presidente 
do conselho de Administração 
do Centro Hospitalar Gaia/Es-
pinho, bastonário da Ordem dos 

Médicos Dentistas, presidente 
da ARS-Norte e da diretora ex-
ecutiva do ACES Gaia/Espinho.  
NO
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Marta Temido e Miguel Reis inauguraram o novo consultório.

DEVIDO À PANDEMIA

GOVERNO APROVA MEDIDAS 
EXCECIONAIS PARA CASINOS

A s concessões dos casinos 
podem ser prolongadas 

para “contribuir para a reposi-
ção do equilíbrio financeiro”, 
segundo o comunicado de Con-
selho de Ministros.

O Conselho de Ministros apro-
vou dia 11 de novembro as medi-
das excecionais para a explora-
ção de jogos no Algarve, Espinho, 
Estoril,  Figueira da Foz e Póvoa 
do Varzim, podendo ser conce-
dido um prazo adicional para a 
vigência dos contratos de con-
cessão.

“Foi  aprovado o decreto - lei 
que estabelece as medidas exce-
cionais e temporárias aplicáveis 
à exploração de jogos de fortuna 
ou azar nas zonas de jogo do Al-
garve, Espinho, Estoril,  Figueira 
da Foz e Póvoa do Varzim”, lê-se 
no comunicado do Conselho de 
Ministros.

Segundo o documento, ten-
do em conta o impacto das re-

strições impostas para controlar 
a pandemia de covid-19, poderá 
ser concedido um prazo adicio-
nal para a vigência dos contra-
tos de concessão nas zonas em 
causa.

Com estas medidas, o Governo 
pretende “contribuir para a re-
posição do equilíbrio f inanceiro 
das concessionárias”.

SOLVERDE.PT É O MAIOR 
CASINO ONLINE NACIONAL

Paralelamente, com o encer-
ramento dos casinos no ano 
passado devido à pandemia, as 
apostas online ganharam cada 
vez mais adeptos em Portugal. 
O Grupo Solverde conf irmou 
essa tendência de crescimento 
e atingiu, pela primeira vez em 
Portugal, a marca dos 1300 jo-
gos distintos disponíveis online 
numa única plataforma de jogo. 

Durante o terceiro trimestre 
do ano passado, a atividade de 

jogos e apostas online geraram 
cerca de 84,2 milhões em recei-
tas brutas, um crescimento de 
55,7%, face ao período homólo-
go de 2019, segundo os dados 
recolhidos pelo Serviço de Re-
gulação e Inspeção de Jogos do 
Turismo de Portugal (SRIJ).

Já este ano, a empresa lançou 
359 novos jogos. O destaque ine-
vitável é para as ‘slot machines’, 
que permanecem como a moda-
lidade de jogo favorita dos por-
tugueses – segundo os últimos 
dados SRIJ, 76% dos portugueses 
que jogam casino online esco-
lhem as ‘slot machines’. NO
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“EastEr Eggs”, “ObErvOgElgEsang” E “sEja 
cOmO fOr” fOram Os grandEs vEncEdOrEs

 “Easter Eggs” e “Obervo-
gelgesang” arrecadaram 
os principais prémios da 
45.º edição do cInanIma 
- festival Internacional de 
cinema de animação de 
Espinho.

A curta-metragem “Eas-
ter Eggs”, do belga Nico-
las Keppens - um filme que 
acompanha “dois amigos 
em busca de aves exóticas 
perdidas, com uma gaio-
la aberta a servir de cata-
lisador para (...)ilustrar as 
dificuldades interpessoais 
da adolescência”, segundo 
a sinopse - conquistou o 
Grande Prémio desta edi-
ção.
O Prémio Especial do Júri 
foi entregue a “Obervo-
gelgesang”, dos alemães 
Ferdinand Ehrhardt e Elias 
Weinberger, “sobre o racis-
mo na Alemanha dos dias 
de hoje, através do confli-
to emocional de uma jovem 
que se vê confrontada com 
a pesada herança cultural 
do nazismo”. 
 

cOmPEtIÇÃO 
IntErnacIOnal

Na competição interna-
cional foram ainda atribuí-

dos os prémios de melhor 
curta-metragem, até cinco 
minutos, a “Selection Pro-
cess”, de Carla Pereira (Es-
panha), e, para a duração 
entre cinco a 24 minutos, a 
“Swipe”, de Arafat Mazhar 
(Paquistão).
O prémio para melhor do-
cumentário de animação 
foi para “Maalbeek”, de Is-
mael Joffroy Chandoutis, 
realizador francês que es-
tudou na Bélgica.

“Archipelago”, de Felix Du-
four-Laperrière (Canadá), 
recebeu o grande prémio 
para longas-metragens.
O prémio do público foi 
para “Bob Cuspe -- nós 
não gostamos de gente”, 
do brasileiro César Cabral.

cOmPEtIÇÃO 
nacIOnal

Já na competição portu-
guesa, o Prémio António 

Gaio foi para “Seja como 
for”, de Catarina Romano, 
uma ‘curta’ de ficção de 
animação sobre solidão, a 
partir da história de “uma 
mulher desempregada, 
que está fechada em casa 
há muito tempo, aparen-
temente enclausurada do 
lado de fora das possibi-
lidades do seu tempo his-
tórico”, de acordo com a 
sinopse.
O festival atribuiu ainda o 
prémio de Jovem Cineas-
ta Português, na catego-
ria até 18 anos, ao filme 
“Desconstrução do Na-
tal”, do coletivo de Jovens 
da Escola do Cerco, e, na 
categoria para maiores de 
18, a “Santuário”, de Hugo 
Santos, Pedro Bilé, Diogo 
Costa e Tyffany Reis.
Recrode-se que o cer-
tame, a que concorre-
ram “2.994 filmes de 111 
países”, contou com 13 
sessões competitivas e 
painéis especiais para fa-
mílias, retrospetivas te-
máticas, programas pe-
dagógicos, ‘workshops’, 
‘masterclasses’ e exposi-
ções. A direção artística 
do festival coube este ano 
ao realizador e docente 
Pedro Serrazina.

“Easter Eggs” conta a história de dois amigos em busca de aves 
numa espécie de metáfora sobre os problemas da adolescência



Apesar de ser um Fes-
tival internacional, o 
CINANIMA foi, é e con-
tinuará a ser de Espi-
nho. Na 45.ª edição do 
evento, tivemos a opor-
tunidade de falar com 
alguns dos muitos espi-
nhenses que passaram 
pelo certame.

Ana Luisa
A primeira vez que vi um 
filme do CINANIMA foi 
na escola. Sempre gostei 
de cinema de animação 
e há muitos anos que 
acompanho o evento. 
OS premiados, uma vez 
mais, não desiludiram e 
o Festival está novamen-
te de parabéns.

Paulo Jesus
No ano passado fiquei 
triste por não ter havido 
Festival presencial. Ain-
da bem que voltamos às 
salas. Assisti a duas ses-
sões e devo voltar para 
a sessão dos premiados 
no domingo.

Tânia Pascoal
Adoro o CINANIMA. Gos-
to muito deste tipo de 
cinema e é com enorme 
orgulho que digo sempre 
a amigos que o Festival é 
feito em Espinho. 

Pedro Costa
O Festival tem a capa-
cidade de inovar quase 
todos os anos. Acom-
panho há vários anos as 
edições e todas elas pre-
senteiam os espinhenses 
com o melhor que há de 
animação. A Cooperativa 
Nascente está de para-
béns, uma vez mais, pelo 
trabalho desenvolvido ao 
longo dos anos no setor 
da cultura e da sua ação. 
Imagino que não seja fá-
cil reunir as condições 
mínimas para avançar 
com um festival em tem-
pos de pandemia mas, 
ainda assim, o festival 
arrancou e tudo correu 
bem. Ainda assim consi-
dero que deveria existir 
uma ligação maior com 
as escolas do concelho. 
É preciso incentivar os 
mais novos.

Beatriz Neves
Todos os anos dou um 
salto ao CINANIMA para 
assistir a pelo menos 
uma sessão. No ano pas-
sado assisti online mas a 
experiência não é a mes-
ma. Ainda bem que tudo 
voltou ao presencial e o 
CINANIMA está de para-
béns por mais uma edi-
ção.

46
A 46.ª edição do CINANIMA 
está marcada para a semana 
de 7 a 13 de novembro do ano 
de 2022.

78
Na rubrica internacional, 
estiveram a concurso qua-
tro longas-metragens e 78 
curtas.  

24 
Durante toda a semana, as 
sessões competitivas do 
festival estiveram disponíveis 
online 24 horas por dia. 

111 
Foram 111 os países que sub-
meteram filmes para a 45.ª 
edição do CINANIMA

FILME CoM DIrEITo A 
CoNCErTo

A cerimónia de encerramento, no passado sábado, contou 
com a exibição do filme “Kafka’s Doll” de Bruno Simões. 
Para acompanhar o visionamento do filme, o público teve 
direito a música ao vivo na Sala António Gaio.

SIMPóSIo vAI SEr PArA 
CoNTINuAr

Durante a tarde de 13 de novembro, o CINANIMA 
abriu portas ao 1º Simpósio “Olhares sobre a Anima-
ção Portuguesa”. Após visualização das três curtas-
metragens de Vasco Sá e David Doutel, o imenso 
público presente esteve a ouvir a perspetiva dos três 
convidados: Paulo Viveiros, Magda Cordas e Luísa 
Veloso com moderação de Pedro Serrazina, sobre 
estas animações.
“Deste simpósio vai resultar uma publicação anual 
para que estes olhares possam chegar a todos” des-
taca a organização do Festival.

PALAvrA AoS ESPINhENSES:



VENCEDORES
COmpEtiçãO 

iNtERNaCiONal

GRaNDE pRémiO CiNaNima 2021

“Easter Eggs” 
de Nicolas KEPPENS, Bélgica

MENção HoNroSa 
“Bob Cuspe – nós não gostamos de gente” de Cesar 
Cabral (Brasil)

PréMio ESPEcial do júri
“Obervogelgesang” de Ferdinand Ehrhardt e Elias 
Weinberger (Alemanha)

PréMio MElHor loNga-MEtragEM
“Archipelago” de Felix Dufour-Laperrière (Canadá) 

PréMio MElHor curta MEtragEM até 5 MiN
“Selection Process” de Carla Pereira (Espanha)

PréMio MElHor curta MEtragEM MaiS dE 5 até 
24 MiNutoS
“Swipe” de Arafat Mazhar (Paquistão)
MENção HoNroSa 
“Orgiastic Hyper-Plastic” de Paul Bush (Dinamarca) e 
“Forever” de Mitch McGlocklin (EUA)

PréMio MElHor FilME dE EStudaNtES
“Fall of the Ibis King” de Mikai Geronimo e Josh  
O’Caoimh (Irlanda)
MENção HoNroSa
“White, Black and True Love” de Anja Paternoster 
(Eslovénia), “The Edge” de Zaide Kutay e Géraldine 
Cammisar (Suíça) e “Coffin” de Yuanqing Cai, Nathan 
Crabot, Houzhi Huang, Mikolaj Janiw, Mandimby 
Lebon, Théo Tran Ngoc (França)

PréMio MElHor docuMENtário
“Maalbeek” de Ismael Joffroy Chandoutis (França) e 
“Souvenir, Souvenir” de Bastien Dubois (França)

VENCEDORES
COmpEtiçãO 

NaCiONal

PréMio aNtóNio gaio
“Seja como for” de Catarina Romano

MENção HoNroSa 
“Suspensão” de Luís Soares
The Monkey de Lorenzo Degl’Innocenti, 
Xosé Zapata

PréMio jovEM ciNEaSta 
PortuguêS
até 18 aNoS
“Desconstrução do Natal” Coletivo de 
Jovens da Escola do Cerco
MENção HoNroSa
“Vírus da Felicidade” Escola Básica e 
Secundária de Lousada Norte – Lustosa
“Não há boa terra sem bom lavrador” 
Alunos das EB1’s do Concelho de 
Montemor-o-Novo

MaiS dE 18 aNoS
“Santuário” de Hugo Santos, Pedro Bilé, 
Diogo Costa, Tyffany Reis
MENção HoNroSa
“Ouroboros” de Alexandre Marques, 
João Costa, João Figueiredo
“Perspetiva” de Gonçalo de Oliveira

já Há cartaz 
Para a Edição 

dE 2022
A edição de 2021 ainda agora 
acabou, mas já há cartaz (da 
autoria novamente de João 
Machado) para o próximo ano.  
O futuro é já em 2022. 
A 46.ª edição, que promete 
uma vez mais ser memorável, 
está marcada para a sema-
na de 7 a 13 de novembro e 
o que todos esperam é que 
o reencontro aconteça num 
contexto  ainda mais favorável 
em relação à edição que agora 
terminou. 

pRémiO DO públiCO

“Bob Cuspe – nós não gostamos de gente” de Cesar Cabral (Brasil)
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NO AUDITÓRIO DO CASINO

FEST – CINECLUBE DE ESPINHO REGRESSA ÀS 
SESSÕES REGULARES

A pós dois anos de confina-
mentos e limitações que 

obrigaram a muitas alterações, 
avanços e recuos, o FEST – Ci-
neclube de Espinho regressa 
já esta quarta-feira, dia 17 de 
novembro, com o seu programa 
regular e na sua casa natural: o 
Auditório do Casino Espinho.

“O reinício do projeto não po-
dia começar da melhor maneira, 
com um programa repleto de pe-
sos pesados, que incluiu alguns 
dos mais importantes e inf luen-
tes f ilmes do momento” começa 
por destacar o FEST.

Na primeira sessão, a 17 de no-
vembro, vamos exibir aquele que 
muitos descrevem como f ilme do 
ano: “Titane” de Julia Ducournau, 
f ilme vencedor da Palma de Ouro 
no Festival de Cannes em julho 
de 2021. O mais recente trabalho 
da cineasta do muito badalado 

“Raw”, regressa agora com um 
f ilme extremamente ousado e 
controverso, que tem feito es-
correr muita tinta um pouco por 
todo o mundo.

Na sessão será também apre-
sentado o resto da programação 
de novembro.

A entrada é gratuita e limita-
da aos lugares existentes. Pode 
reservar bilhetes aqui e levantar 
no Auditório do Casino Espinho 
entre as 21h00 e as 21h30 no 
próprio dia. Sem reserva, pode 
levantar o bi lhete par tir  das 
21h15. MV

Agenda

17 novembro
21h30
Auditório do Casino Espinho

Titane
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Titane, filme vencedor da Palma de Ouro em Cannes, será exibido no Casino.

Exposição

“Love&Life foi 
inaugurada
Foi inaugurada no passado sá-

bado, 13 de novembro, no Mu-
seu Municipal de Espinho a ex-
posição “LOVE&LIFE”, de Migvel 
Tepes.

O artista falou aos presentes 
acerca da sua obra e do seu pro-
cesso criativo.

A exposição poderá ser visita-
da até ao dia 18 de dezembro, 
dia em que será realizada uma 
oficina criativa para crianças e 
famílias dinamizada pelo artista. 
Mais informação e inscrições em 
museumunicipal.espinho.pt. MV

Fo
to

: D
R

NO CASINO ESPINHO

CONFERÊNCIAS DO ATLÂNTICO 
REGRESSAM DIA 22

As Conferências do Atlântico 
iniciaram-se no dia 17 de setem-
bro, com o primeiro tema dedica-
da à “Economia e Finanças Públi-
cas em Portugal”. O projeto surge 
pela mão e mente de José Manuel 
de Paula e Silva e até novembro 
há mais sessõs projetadas.

“Um dos motivos que me leva 
a ter este exercício de cidadania 
é eu achar que Espinho, a minha 
terra,  precisa de um abanão e 
com estas conferências espero, 
de alguma forma, ao trazer cá 
pessoas de alto relevo em ter-
mos nacionais e muito conheci-
mento, que a comunicação lhes 
dê a importância que as mesmas 
merecem. Desejo dar a minha 
terra a possibilidade de pensar, 
ref letir e debater coisas impor-
tantes. Já tenho esta ideia desde 
2016 e até cheguei a realizar uma 
conferencia, embora com algu-
mas tentativas de boicote que 

foram mal sucedidas. É,  assim, 
uma tentativa de alertar as pes-
soas e chamar a sua atenção para 
temas importantes” destacou o 
organizador.

A próxima sessão está agen-

dada para dia 22, no Auditório do 
Casino de Espinho, pelas 21h30 
com entrada livre. A conferência 
terá como tema: “Seguros e a sua 
Atividade - Acidentes de Trab-
alho e Pessoais, Patrimónios”. NO
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VOLEIBOL - I DIVISÃO

VITÓRIA DO QUERER
SP. ESPINHO, 3 - VITÓRIA G., 2

O Sp. Espinho precisou de 
suar bastante a camisola 

para levar de vencida a turma 
de Guimarães. 

Sets: 25-20 | 13-25 | 25-20 | 
20 -25 | 15-13

O primeiro set revelou uma for-
mação vareira muito forte mas 
que, em alguns pontos, mostrava 
algumas fragilidades. O Vitória 
aproveitou essas lacunas para 
vencer - e de que maneira -  o 
segundo parcial por 13-25. O Sp. 

Espinho voltou a mostrar quem 
mandava em casa e repetiu o re-
sultado do primeiro parcial. 

A resposta dos forasteiros sur-
giu novamente e o encontro teve 
de seguir para a negra. No tudo 
ou nada os tigres acabaram por 
vencer.

Com este resultado o Sp. Es-
pinho encontra -se  na se x t a 
posição na Liga Una Seguros. 
Nos dias 20 e 21 jogam nos 
Açores frente ao Clube K e Fon-
te  Bastardo resp etivamente.  
NO

VOLEIBOL - I DIVISÃO

FALTOU UM BOCADINHO
AAE, 2 - FONTE BASTARDO, 3

A AAE até entrou bem no 
desafio mas acabou por 

quebrar o rendimento. Aço -
rianos foram mais for tes na 
negra. 

Sets: 27-25 | 21-25 | 25-23 | 
22-25 | 14 -16 

No Pavilhão Arquitecto Jeróni-
mo Reis, a AAE entrou disposto 
a mostrar quem mandava e ven-
ceu o primeiro set.  A resposta 
da Fonte Bastardo não tardou 
e rapidamente tudo voltou a 

estar empatado. Nova prova de 
força por parte dos academis-
tas e nova vitória. Porém, os fo-
rasteiros não deitaram a toalha 
ao chão e não só tiveram forças 
para empatar como depois para 
vencer o encontro na negra.

Com esta derrota a Associação 
Académica de Espinho mantém 
o oito lugar da tabela. 

A próxima jornada,  dia  20 
de novembro,  às  17h0 0,  ha-
verá jogo na Barr inha f ren -
te ao Esmoriz Ginásio Clube.  
NO
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BOCCIA

 ANA CATARINA CONVOCADA PARA O EUROPEU

A a t l e t a d e B o cc i a  An a 
Catarina Correia (clas-

se BC2) foi  convocada para 
o Campeonato da Europa de 
Boccia que se irá realizar em 
Sevilha na última semana do 
presente mês de novembro. 

A atleta do S.C .  Espinho irá 
par ticipar na prova individual 
sendo esta chamada fruto da 
evolução que tem vindo a de-
monstrar ao longo dos últimos 
anos, onde tem conseguido con-
solidar os seus resultados nas 
competições internas o que lhe 
permitiu aceder ao 3º lugar do 
ranking nacional da classe. É a 
atual campeã regional norte e 
no último campeonato nacional, 
que decorreu em 2019, obteve o 

3º lugar. 
Apesar de já integrar pontu-

almente estágios da Seleção 
Nacional desde maio de 2016 e 
de uma forma mais frequente ao 
longo das últimas três tempora-
das, esta será a sua primeirapar-
ticipação internacional of icial, 
depois de já ter integrado a co-
mitiva portuguesa numa prova 
não of icial em março de 2020. 

Esta chamada aproveita tam-
bém a recente alteração do re-
gulamento internacional  que 
passou a incluir,  neste novo 
ciclo paralímpico, provas indi-
viduais masculinas e femininas 
separadas ao invés do que su-
cedia anteriormente em que as 
provas individuais eram mistas. 
Avizinha-se então um período 

de preparação bastante intenso, 
que contará com um estágio com 
a seleção nacional entre 11 e 16 

de novembro, estando prevista 
a partida para Sevilha no próxi-
mo dia 21 ou 22 de novembro.  
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DIA DE ANIVERSÁRIO

SCE HOMENAGEOU 
MANUEL GONÇALVES 

E ROLANDO SOUSA

CAMPEONATO SEGUNDA DISTRITAL / ZONA NORTE

E JÁ VÃO TRÊS SEGUIDAS

T erceira vitória consecu-
t i v a ,  s e g u n d a s e g u i d a 

para o Campeonato, confirma 
a subida de rendimento do GD 
Ronda e por acréscimo a apro-
ximação aos lugares cimeiros 
da tabela classificativa. 

A mais de 60 kms de casa e em 
campo pelado, os guetinenses 
dominaram a partida do primeiro 
ao último minuto alcançando um 
triunfo por números que expres-
sam a sua clara superioridade.

Depois de várias ameaças, An-
dré Silva, com um remate já den-

tro da área, colocou a bola no 
fundo das redes e abriu caminho 
à goleada. 

Pouco ef icaz na primeira parte, 
os jogadores GD Ronda regres-
saram do intervalo de pontaria 
af inada e no espaço de poucos 
minutos f izeram três golos com 
Luciano Silva a bisar e pelo meio 
e com Hélder Duarte de cabeça 
também a facturar. 

A últ ima meia hora foi  de 
gestão do resultado e do es-
forço mas sem nunca permitir 
qualquer  ocasião aos locais .  
MV Fo

to
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CCR Vila Viçosa 0 GD RONDA 4

Dia 11 de novembro decorreu 
no Auditório do Casino de Espi-
nho, a Assembleia Geral relativa 
ao 107.º aniversário do Spor ting 
Clube de Espinho, com homena-
gem aos sócios com 25, 50 e 75 
anos de f iliação, assim como aos 
atletas,  treinadores e dirigentes 
com resultados de mérito em 
competições regionais e nacio -

nais.
O Sp. Espinho distinguiu ainda 

com os Prémios Joaquim Mo -
reira da Costa Júnior e Manuel 
de Oliveira Violas,  respec tiva-
mente,  o ex-futebolista e ca-
pitão Manuel  G onçalves e,  a 
título póstumo, o ex-atleta de 
voleibol,  treinador e dir igente 
Rolando de Sousa. MV
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NOVO TREINADOR DOS TIGRES

SAI RUI BORGES E ENTRA 
PEDRO BARROSO

Insatisfeitos com os resulta-
dos obtidos na presente tempo -
rada, a direção do Sp. Espinho 
optou por dispensar o treinador 
Rui Borges.  O novo homem do 
leme da turma vareira é agora 
Pedro Barroso.

O técnico chega a  Espinho 
dep ois  de um e xcelente tra -
balho realizado ao ser viço do 
Benf ica e Castelo Branco, entre 
2019 e 2021,  isto já depois de 
ter passado, com sucesso,  por 
Freamunde, Aliados de Lordelo 
e Rebordosa.

O Sp.  Espinho ocupa,  atual -
mente, o 8.º lugar da Série C do 
Campeonato de Por tugal,  com 
cinco pontos em cinco jogos. 
NO

Futebol

Encontro adiado 
O jogo entre o SC Espinho e o Valadares Gaia FC, agendado para 

dia 14 de novembro às 15h00, no Estádio Marques da Silva (Ovar) foi 
adiado pela Federação Portuguesa de Futebol para 21 de novembro, 
domingo, às 15h00, com inversão da jornada. MV
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Natação - I torregrI - Cadetes

oito pódios para espinho

o sp. espinho regressou 
das piscinas do Colégio 

da Nª srª da apresentação (em 
vagos) com oito pódios con-
quistados. tigres consegui-
ram 6 medalhas de prata e 2 
de bronze. 

No passado dia 13 de novem-
bro,  a secção de natação do 
sporting Clube de espinho par-
ticipou no I torregri, para o esca-
lão de Cadetes. este torneio foi 
realizado nas Piscinas do Colégio 
da Nª srª da apresentação, em 
Calvão - Vagos e organizado pela 
aNCNP - associação de Natação 
Centro Norte Portugal.

estiveram presentes 121 na-
dadores em representação de 
13 clubes. o sporting Clube de 
espinho estará presente com 16 
nadadores.

a classif icação foi  realizada 
consoante a idade dos nadado-
res. Nos masculinos, os Cadetes 
a eram nadadores nascidos em 
2010 e os Cadetes B eram nada-
dores nascidos em 2011, 2012 e 

2013. Nos femininos, as Cadetes 
a eram nadadoras nascidas em 
2011 e as Cadetes B eram nada-
doras nascidos em 2012 e 2013.

85 reCordes batidos

em destaque est iveram os 
nadadores antónio Neves, Inês 
Borges e Nádir rosário por te-
rem alcançado pódios em provas 
que participaram. Nádir rosário 
(Cadete B) obteve o 2º lugar nos 
100m Livres, 50m Costas+Bruços 
e 50m Bruços+Crol e 4º lugar nos 
50m Mariposa+Costas. antónio 
Neves (Cadete a) classif icou-se 
em 2º lugar nos 100m Mariposa, 
4º lugar nos 100m estilos, 5º lu-
gar nos 200m Livres e 10º lugar 
nos 100m Bruços. Inês Borges 
(Cadete a) f icou em 2º lugar nos 
100m Costas, 5º lugar nos 100m 
estilos, 6º lugar nos 200m Livres 
e 8º lugar nos 100m Bruços.

também em destaque esti -
veram os nadadores tigres nas 
provas de estafetas.  Na prova 
de 4x25m Livres, os nadadores 

Marcelo Nouari, Miguel ricardo, 
Nadir rosário e simão Moreira 
classif icaram-se em 2º lugar. os 
nadadores antónio Neves, ga-
briel alexis Folha, gustavo silva 
e Pedro amorim f icaram em 3º 
lugar nas provas de 4x50m Livres 

e 4x50m estilos.
No f inal  da competição fo -

ram batidos 85 recordes pes-
soais  ( incluindo tempos par-
ciais)  e  alcançados 8 pódios 
(6  de prata e  de 2  bronze).  
Mv

Equipa do Sp. Espinho que marcou presença no Torneio.

atletismo

encontro adiado 
devido a surto
No domingo passado decorreu mais uma edição da prova de eu-

roparque Biorun, que contou, como habitualmente, com a partici-
pação dos atletas da eV Peraltaf il. de destacar o 2.º lugar na geral,  
com o tempo de 35:13, do atleta Vitor santos (que na última edição 
desta prova tinha f icado em 1.º lugar). esta marca permitiu-lhe tam-
bém atingir o 2.º lugar do seu escalão (M40). de realçar também o 
excelente tempo que José almeida fez (37:03) que se posicionou em 
3.º lugar do seu escalão (M40) e 6.º na geral.

o gd ronda também participou na corrida e com o tempo f inal 
de 36:14, Pedro Cerdeirinha concluiu a prova como terceiro da geral 
a minuto e meio do vencedor e como o melhor no escalão sénior 
Masculino, subindo ao mais alto lugar do pódio.

Carlos Fazendeiro segue numa fase muito positiva e voltou a 
provar isso na Bio run ao terminar no quarto lugar nos Masters 50, 
f icando muito próximo do pódio na sua categoria. Mv

BadMINtoN

com direito a medalhas

No passado f im- de -semana, 
a secção de Badminton da aae 
participou no Campeonato Na-
cional Não séniornas Caldas da 
rainha com destaque para os se-
guintes resultados:

ana Francisca Costa – sub 13
 e Vitória Ferreira – sub 13:
em Pares senhoras, as acade-

mistas classif icaram-se em 2º lu-

gar na prova (21-8;21-9), face ao 
par rafaela silva (CdCe)/Maribel 
sousa (CdrB).

tomás dias rodrigues – sub 13
Pares Homens,  fazendo par 

com Cés ar  ro dr igues  (C ao), 
classif icaram-se em 1º lugar na 
prova (21-15;21-14), face ao par 
doriann delf im/artur Fernandes 
(UMaC). No
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HóqUeI eM PatINs

mais uma derrota

a jogar fora de portas, a asso-
ciação acadeémica de espinho 
não teve arte nem engenho para 
vencer o Famalicense.

a turma da casa entrou a todo 
o gás e marcou três golos num 
curto espaço de tempo. a aae 

reagiu mas chegou ao intervalo 
a perder por 4-1.

Na segunda parte o Famalicen-
se não quebrou e carimbou a vi-
tória por 6-2.

Na próxima jornada há jogo 
frente ao Infante sagres. No
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Farmácias

novembro

C D e F G H I A

16 17 18 19 20 21 22 23

a - Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352 
B - Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331
C - Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250
D - Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320        
E - Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092
F - Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482

G - Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409
H - Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388  
i - Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444

DIAS

até 2 de dezembro
Biblioteca Municipal
Exposição “Árvore do tempo: 
35 anos de biblioteca em 
Espinho” 

até 11 de dezembro
FACE
Exposição “Registos®”
Biblioteca Municipal
Exposição “(in) Tolerância (s)” 
por Cerciespinho

até 31 de dezembro
Biblioteca
Exposição “AQUI, ‘AQUI”#017 
- Arte Correio de crianças e 
para crianças

até 8 de janeiro
FACE
Exposição “O regresso do 
objeto: arte dos anos 1980” 

17 de novembro
21h30
Auditório do Casino Espinho
FEST Cineclube com exibição 
de “Titane”

20 de novembro
17h00
Centro Multimeios
Apresentação do livro “Como 
se fosse um romance” de 
Mário Augusto
21h30
Auditório de Espinho
Misty Fest com Joep Beving

28 de novembro
21h30
Auditório de Espinho
Misty Fest com Travis Birds

20 de novembro
11h00
Biblioteca Municipal
Contos e Cantos para Infantes
15h00
Centro Multimeios
Inaugração da exposição 
“Do grão à mó: moinhos do 
Concelho de Espinho”
21h30
Auditório de Espinho
Misty Fest com Joep Beving

23 de novembro
15h00
Biblioteca Municipal
“Tricotar Histórias”

27 de novembro
11h00
Biblioteca Municipal
“Contos bebés — Conta 
Outra” por Rita Sineiro

28 de novembro
21h30
Auditório de Espinho
Misty Fest com Travis Birds

3 de dezembro
21h30
Auditório de Espinho
Concerto de Nuno Soares 
(violino) e Youri Popov (piano)

Contactos úteis
atendimento ao idoso  - 227 335 872
Biblioteca Municipal  - 227 335 869
Bombeiros do Concelho de Espinho - 22 732 82 75
Câmara Municipal de Espinho  - 227 321 256
Espaço do Cidadão Espinho/Silvalde - 227 335 892
Espaço do Cidadão anta/Guetim  - 227 335 890
Espi-táxis - 227 313 957
Fórum de arte e Cultura de Espinho  - 227 321 256
iEFP de Espinho - 22 098 9530
loja de turismo  - 224 901 316
Piscina Balneário Marinho  - 227 344 179
Piscina Municipal  - 227 335 868
PSP de Espinho - 22 733 0420
Segurança Social - 300 502 502

ÚTEIS

rancho de Silvalde em assembleia
O Rancho Folclórico S. Tiago de Silvalde vai realizar no próximo dia 

20 de novembro, pelas 15h00, uma “Assembleia-Geral Ordinária”, na 
Casa da Cultura Santiago, com a seguinte ordem de trabalhos:

1) Discussão e aprovação do Relatório e Contas do ano de 2020
2)Outros assuntos de interesse para o Rancho.
Se à  hora indicada não estiver a maioria dos elementos e associa-

dos, aa Sessão funcionará passados 30 minutos com qualquer número 
de presenças.

O Relatório e Contas está à disposição dos elementos e sócios que o
pretendam consultar, na Sede do Rancho.  MV

CONvOCATóRIA

A FAmiliAr de espinho – AssociAção 
mutuAlistA

AssemBleiA GerAl ordinÁriA

conVocAtÓriA

Nos termos das alíneas b c) do artigo 36º dos Estatutos, convoco 
os Associados de A Familiar de Espinho – Associação Mutualista a 
reunirem-se em Assembleia Geral Ordinária, no próximo dia 18 de 
Dezembro de 2021, pelas 17.30 horas na Sede Social da Associação, 
sita na Rua 22, Nº 327, na cidade e concelho de Espinho, com a 
seguinte Ordem de Trabalhos:
1. Apreciação, discussão e votação do Orçamento e Programa de 
ação para ano de 2022, o qual vai acompanhado respectivo Parecer 
do Conselho Fiscal.
2.Eleição dos Órgãos Associativos da A Familiar de Espinho para o 
Quadriénio 2022-2025.
Nos termos do número 1 do artigo 40º dos Estatutos, a Assembleia Geral reunirá à 
hora marcada na presente convocatória estando presentes ou representados mais 
de metade dos associados com direito a nela participarem ou votarem, designo o 
mesmo dia18 e local para Assembleia funcionar, uma hora depois com qualquer 
número de associados.

Espinho, 17 de Novembro de 2021
O Presidente da Mesa da Assembleia Geral
António Manuel Mano Oliveira

Os documentos aludidos na presente convocatória estão desde esta data 
disponíveis para consulta dos Senhores Associados na sede da Associação todos 
os dias uteis e no sitio da internet em.www.familiardeespinho.pt.
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FiChA TéCNiCA

estatuto editorial:
 O Maré Viva, enquanto propriedade de 
uma Cooperativa de Ação Cultural e Jornal 
de carácter regional, propõe-se:
- Noticiar de forma independente, objetiva 
e isenta, todos os factos importantes da 

vida política, social, cultural e desportiva 
regionais;
- Dar um especial ênfase a todas as 
manifestações de caráter cultural, 
procurando, com a respetiva divulgação, 
contribuir para o fomento cultural da 

região;
- Defender sempre, de forma intransigente, 
os princípios constitucionais da República 
Portuguesa, procurando, desse modo, 
contribuir para que sejam alcançados os 
grandes desígnios nacionais;

-  Respeitar os princípios deontológicos 
da imprensa e a ética profissional, de 
modo a não poder prosseguir apenas fins 
comerciais, nem abusar da boa fé dos 
leitores, encobrindo ou deturpando a 
informação.

ARTigO DE OPiNiãO  

RegResso ao futuRo

O passado já lá vai mas o fan-
tasma do vírus ainda cá anda. 
Desconfinar foi palavra de ordem 
este verão mas com o outono, os 
números voltam a subir. iremos 
voltar a sofrer os males do passa-
do? Estará o país verdadeiramen-
te preparado para o que aí vem?

Aparentemente estamos mui-
to bem posicionados no índice 

“não sou dos céticos 

por isso acredito 

piamente na 

ciência. eu tomo a 

vacina e tomo 

sempre que a 

ciência/médicos 

assim o 

entenderem.” 

de vacinação, com mais de 3 mi-
lhões de portugueses comple-
tamente vacinados. Porém, vem 
aí o “f im da validade”. isto quer 
dizer que começam a ser chama-
dos os utentes para nova toma e 
falta saber se a população esta-
rá preparada para a receber. Se 
numa primeira fase era mais ou 
menos conf irmado que antes va-
cinado que infetado, agora com 
duas tomas poderá começar a 
surgir uma maior vaga de mani-
festantes a rejeitarem a tercei-
ra toma. Primeiro porque já se 
percebeu que mesmo vacinados 
podemos ser infetados, depois 
porque não sabemos qual o au-
mento da ef icácia de uma nova 
toma e por f im porque f icamos 
sempre a pensar que vai apare-
cer mais uma mutação do vírus, 
ainda mais resistente.

Não sou dos céticos por isso 
acredito piamente na ciência. 
Eu tomo a vacina e tomo sem-
pre que a ciência/médicos assim 

o entenderem. Antes cheio de 
vírus provocado do que infetado.

Com a chegada no Natal vão 
começar as desenfreadas cor-
ridas aos shoppings e às lojas, 
por isso procurarei o comércio 
tradicional para fugir aos aglo-
merados. E em Espinho sei que 
posso encontrar o que procuro 
apesar de algumas lacunas no 
nosso mercado tradicional em 
determinados setores.

Com mais ou menos covid an-
seio sinceramente por um Natal 
menos “amedrontado” e mais re-
luzente. Para mim, para a minha 
família e para os comerciantes 
da nossa cidade que muito pre-
cisam de negócio para mante-
rem os seus estabelecimentos 
abertos.

Fica no ar, junto com o covid, 
a ansiedade de ver como é que o 
novo “alcaide” vai animar a nossa 
cidade.

diogo almeida e Silva

Diogo Almeida e Silva
Assessor de Comunicação

obras em espinho: reflexões  
impertinentes de um cidadão re-
sidente.

Produzir  muita  obra, como  acon-
teceu em Espinho no final do último 
ciclo  político camarário, não garante 
sucesso político porque não repre-
sentou para muitos dos espinhenses 
uma melhoria na sua qualidade de 
vida ou porque lhes provocou, preju-
ízos.

Como residente na rua 33, conside-
ro que as obras associadas a esta rua, e 
nas suas proximidades, são um exem-

plo gritante do que se refere à falta  
de comunicação e de sintonia com os 
interesses de muitos dos seus mora-
dores: eliminaram-se de uma penada 
todos  os espaços de estacionamento 
automóvel em toda a extensão  em 
obra, com incómodo e perdas para 
os numerosos moradores, para o co-
mércio, empresas e clientes; cortou-se 
a continuidade desta rua até à beira 
mar e a própria vista do mar em fundo 
ficou  impedida pela surpreendente 
decisão  de lá colocar um posto ex-
terior de acesso do novo parque de 
estacionamento subterrâneo. Teria 

que ser possível conciliar uma faixa 
de estacionamento automóvel com 
uma ciclovia e não fazem sentido as 
agressivas lombas levantadas na 33 e 
noutros pontos da cidade. é agravante 
ainda para os moradores desta zona 
eminentemente residencial, o impedi-
mento da passagem e corte das vistas 
para o mar da rua 35, que ficou barra-
da pelo imponente pavilhão semico-
berto  de cimento, que condicionou 
toda a zona envolvente e que poderia, 
por certo, ter sido construido cente-
nas de metros mais a sul, em espaço 
urbanisticamente mais adequado e 

desimpedido após a demolição  da 
antiga zona desportiva e na proximi-
dade  da zona de restauração.

Enfim, lamentos de desencanto de 
um cidadão de Espinho,  p e r a n t e 
expetativas defraudadas, quem sabe, 
para muitos e longos anos e que são 
por certo partilhadas por muitos  ou-
tros...

J octávio rocha
a SUa opinião ConTa 
Todos temos opinião e o Maré Viva 
gosta de a conhecer. 
Faça-nos chegar os seus textos 
pelo email: jornal@mare-viva.pt
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